

日本ボーイスカウト東京第四団機関紙

March 15. 1961

季刊

第 59 号

No. 59

発行人 田中正男

編集人 杉原正

発行所 日本ボーイスカウト東京第四団

マイル

私たち聖隸教会のスカウトは、魚のマークをデザインしたネッカチーフをしている。これは一体どんな意味があるのだろうか。

キリスト教が、イエス・キリストの福音によつて盛んになつたのは西暦三十耳より後のことであつたが、しかし最初はキリスト教をきらうローマ帝国の人々によつていじめられ、今日のように公然と礼拝をすることは

魚はキリスト教のしるし

岸本和世

出来なかつた、そ

二でクリスチヤンたちは、ひそかに礼拝をするために、当然死んだ人の遺骸を納める二とにしていった地下道の中に集まつて未だりした。また町を話すことが出来なかつたので自分がクリスチヤンであることを示すためにしるしを定めた。

その礼拝のための場所が今日も残つているが、そこには魚の形がほりつけてあり、人々もひとかにそのしるしをつけていた。魚がなぜ用ひられたのか。それはイエス・キリストがパンと魚で多くの人々を養つたからであり、まだ弟子たちに人々を漁る者となれと教えられたからである。しかし、それ以上に大功な理由は魚ということは当時用いられたいたギリシャ語で「イクスウス」と云い、「イ」はイエス、「ク」は

クリストゥス（キリスト）、「ス」は「セウ」の神、「ウ」は「フィオス（子）」、「ス」は「ソーテル」ハ救主」という五つのことばの頭文字から成つてゐるからである。すなわち、「イエス・キリストは神の子、救い主」ということをあらわすものとして魚の形が用ひられたのである。イエス教が私たちの救い主

スマイルによせて

—スカウトは快活である—

飯田貞雄

知つてゐる人もあるかと思ひます
が、新聞紙の題「スマイル=Smile」
は英語で、意味は微笑のことなの
です。

二の微笑についてボイスカウト
の父ベートデンポウエル師は次のように
いっています。

「笑いが不足してゐることは健康
が不足してゐることと同じことであ
る。できるだけ多く笑つてさらん。
そうすれば体が丈夫になる。
おかしくなつたら、いつも笑い
つづけ、できたら他の人たちまで笑
わせる。そうすれば、その人たちも
幸福になる。」

もし、苦しい二ことがあつたり、つ
らい二ことがあつたら、その二つにむ
かつて、にっこり笑え。二のこと忘
れず、無理にでも笑つてゐるうち
に気分がよくなることに気づくだろ
う。」

日本では、「笑う門には福きたる」とか「笑いは百薬の長」のようないふ
どわざがいい伝えられています。こ
のようく笑うといふことが昔から人
間の生活をたいへん楽しくさせてく
れています。笑いは神様から人間にだけ与えられた、す
ばらしい贈物なのかもしれません。

(国泰民 亞南坂教會伝道師)

「これを読んでいる方に何だかう
れしくなつてきませんか。私たちス
カウトにとって何と勇氣づけられる
ことばぞじょう。」

は、私たちが教會のスカウトである
ことなぢやんと見ゆける。マークに
かわしくないスカウトになりたいも
のである。

★
おのれ「おのれ」ということ表現わす魚の
形を私たちはスカウトのマークとし
て持つてゐる。魚のマークがこうして

意味をもつてゐる事を知つてゐる人
は、私たちが教會のスカウトである
ことなぢやんと見ゆける。マークに
かわしくないスカウトになりたいも
のである。

（少隊隊長）

八月十四日(年) キヤンナ 東京
 ノルスカウト英雌
 十月十一日(長) オーバーナイトハイク 於冰川公園
 昭和三十四年
 一月十一日(団) 新春パレード 於迎賓館
 フラミンゴ(長) キヤンナ 於教会
 二月二日(長) スキー訓練 於妙高高原
 二月七日(団) スカウト週間 日米交換会 於ワシントンハイツ
 三月二十日(長) オーバーナイトハイク
 ノルスカウト四国より分離 オ五三回となる
 四月十日(年長) 皇太子御成婚式奉仕 於国立競技場
 四月十九日(田) 合同バスピクニック ガールスカウト共催
 於国際基督教大学
 五月五日(田) 山手地区ラリー 於日体大グラウンド
 五月二十三日(二十四日)(年) キヤンナ 於国際基督教大学
 五月三十日(長) オーバーナイトサイクリング 於鎌倉
 六月二十日(年) オーバーナイトハイク 於和田峠
 ノルスカウトハイク
 七月四日(少) 五周年記念式典祝会 於教会
 オリエンテーション 小林、初藤、木下、柳が選ばれ注目
 会於教会
 七月十八日(三十六日) オリエンテーション 於ミキリン園立公園
 フィリッピン
 七月二五日(三八日)(少) キヤンナ 於箱根中強羅
 八月六日(十九日)(年) キヤンナ 於教会
 一月十九日(団) 合同キヤンナファイヤー ガールスカウト共催 於警備
 九月二十六日(長) 年長隊結成式 於教会
 十月二日(年長) 基督教宣教百年大会奉社
 於都体育馆 青山学院
 十月三日(少) ピクニック 於三溪園
 一年) ハイキング 於鎌倉

十一月二十一日(田) 映画会 於赤坂公会堂
 昭和三十五年
 一月一〇日(団) 新春パレード 於錦糸公園
 スキー訓練 於地ノ平
 一月三十日(団) 日米交換会 於ワシントンハイツ
 フラミンゴ(田) 於教会
 三月十九日(団) オーバーナイトハイク 於奥多摩
 ノルスカウトハイク
 五月三日(長) 合同バスピクニック 於武蔵野工館
 六周年祝会 於教会
 大月十八日(少) シエニ・ジヤンボリー 日本派遣団代表
 今田隊長、日下部選ばれ壮行会 於教会
 七月二日(団) シエニ・ジヤンボリー 於コロラドスプリ
 ノグス、米国
 ノルスカウトハイク
 八月九日(十三日)(年) 富士野鳥参加 於山中野鳥場
 キヤンナ 於山中野鳥場
 ノルスカウトハイク
 八月十三日(少) ノルスカウトハイク 於富士見高原
 ノルスカウトハイク
 七月二十三日(三七日)(長) ハナウマ海ノ口牧場
 ノルスカウトハイク
 十月一日(団) 合同キヤンナファイヤー ガールスカウト
 共催 於教会
 ノルスカウトハイク
 二月二日(田) 大東京祭り 於銀地本願寺
 山手地区ラリー 於神宮内苑
 一周年記念オーバーナイトハイク
 於多摩丘陵
 二月二十七日(長)
 二月二十五日(年) 新春パレード 於赤坂公会堂
 十四年) 十四年記念会 於教会

ースカウトの歩みー(昭和三十一年一月—昭和三十六年二月)

(少)・年少隊 (年)・少年隊 (長)・年長隊

昭和三十一年
三月三十九、三十日(団)

昭和三十一年

四月二十九日(団)

東京連盟主催大島ハイク 於大島
於西武園

一月二日(年長) 皇后御賜奉仕 於皇后前広場

八日(団) 新春パレード 於銀座 日本橋 日比谷

三月三日(少)

九周年祝会 於歓会

三月三十二日(年)

新香パレード 於銀座 日本橋 日比谷

三月二十五日(国)

東京連盟主催ハイキング 於鎌倉江ノ島

三月二十七日(年長)

オーバーナイトハイク

四月七日(団)

東京連盟主催ハイキング 於神宮外苑

五月三日(少)

ピクニック 於三ツ池

五月五日(国)

ガーデンパーティ 参加 於新宿御苑

六月十六日(少)

二周年祝会 於故会

七月七日(少)

ホリカブスカウトと交歓於墨アトリカニスツール

七月十三日(長)

シーリフト交歓スカウトとして高橋準一
君 深米 キヤンナ 於山中野営場

七月三十七、三十日(少)

オハ日本ジヤンボリー 於蛭井沢

八月三、七日(年長)

東京開港三〇〇年大東京祭り前夜祭
於日比谷公園

九月三十日(団)

山手地区カラリー 於多摩川台公園

十月十四日(少)

東京連盟主催カラクリー 於市川園林

十一月三日(少)

一周年祝会 於故会

十一月二十三日(長)

合同クリスマス花会 於歓会

十二月二十六日(団)

開運記念パレード 於日比谷銀座裏地

三月九日(団)

開運記念パレード 於日比谷銀座裏地

昭和三十三年
三月三日(団)

新春パレード 於鶴田公園

二月一日(団)

父兄懇会 於故会

二月三日(団)

二周年記念

三月三十日(長)

オーバーナイトハイク

四月一日(団)

山手地区ラリー 於武藏工大 グランード

四月二十九日(団)

合同バスピクニック カールスカウト共催

五月四日(団)

ガーデンパーティ 於都体育馆

五月二十四、二十六日(年長)

アジア競技大会奉仕
於國立競技場

七月(長)

シニア班誕生

七月三十六、三十七日(長)

キヤンナ 於茅ヶ崎

八月二十三、三十一日(少)

キヤンナ 於日光清竜

八月二十三、三十一日(長)

キヤンナ 於箱根

八月二十三、三十一日(少)

キヤンナ 於箱根

八月二十三、三十一日(長)

キヤンナ 於箱根

スカウト活動を行う上に、呂戸の

にある高いモラルや若者に対する訓

レた。

(年長隊々長)
続く

生涯を知る事は大切な事ですが、莘

いに四月からの進級課目の改正で、

新入隊の時に学ぶ事になりました。

代をたどつてみましよう。

前号の少年時代に続きB.P.の軍隊時

代をたどつてみましよう。

一八七六年彼が十九才の時

一九一ハウス卒業し

大学入学を希望してい

たのですが、七月の陸

軍特別士官採用試験に

優秀な成績で通りました

ので、すぐに少尉と

して、驍騎兵十三連隊

と共に印度のリユクナ

ウに駐屯しました。

貧しい下級士官の生

活を補うために、本国

の新聞に寄稿してその

生活日記を送りました。

一八八四年、連隊と共にアフリカ

のナタールに移動し調査や諜報活動

にあたり大旅行に励みました。又ズ

トル族の習俗を調査し、未開人の中

練方法等を研究しました。(スカウ

ト教育の資料にげつて居ります。)

次に彼は一工王の叛乱の時、土人

軍の司令官として工兵旅団にとり入

れ、スカウト教育の開拓事業にとり入

れて居ります。

一八九六年にはマタベルランド遠

征隊に加わりましたが、二の頃が彼

の軍事的スカウティングの完成期で

す。

一八九七年、龍騎兵五連隊の司令

官として印度ミールートに駐屯し、

下士官の作候術の教育用講義録を「

作候術の手引」として一八九七年に

出版しました。

これは後に彼が帰国した時、英國

内の各学校で觀察推理判断の教材と

して使われて居りました。そこで彼

は作候術が教育的価値のあるものだ

らば、これを少年のゲームに採用し、

さらには作候術が教育的価値のあるものだ

らば、これを少年のゲームに採用し、

さらに教育的に組織し少年達の懇求

を満す為に、平和な公民教育の方策と

して少年のための作候術区計画をして

行きました。登録費一〇〇円を隊の会

費を各方面に配布し批判反対のま

◎育成会(父兄)総会開催

年度末開催される父兄総会が次の

通り決定されました。

日時 昭和三十六年三月二十四日
(金)

午後六時半

(金)

会場 鎌南攻撃会階下講堂

内容 度務 黙務報告

团委員選出

ジャンボリー映画

その他

なお、総会後、父兄会各隊名に行

います。

◎登録の更新

昭和三十六年度の登録更新期とお

りました。登録費一〇〇円を隊の会

報告と行事予定

◎バスピクニック

毎例のガールスカウトオ田園と共してあります。御父兄の参加を希望いたします。

四月二十九日(祭)

◎大島ハイク

ボーイスカウト東京連盟主催の大

◎十四周年祝会

ホーイスカウト東京オ田園
ベーデンパウエル誕生日(本団誕生日)に

国は、跨足十四年を迎えた。少年隊を主体として祝会がおめでとうござります。

去る二月二十五日に行われました。

次の通り決定され、少年隊は参加する予定です。日時(昭和三十六年)三月三十一日

スマイル、スマイルと思ひながらも、思うにまかせず、前号より一年経過してしまいましたが、念願の十周年以後のスカウトの歩みについて簡略ですがまとめることがござりました。資料を提供して協力して下さった。資料を提供して協力して下さった。資料を提供して協力して下さった。

◎今田年長隊々長婚約

イキンゲが島めぐりハガーレスカウトオ田園上級スカウトリーダー

田中畠江さんと連南坂教会にて締約された。

飯田隊長に厚くお礼申し上げます。みがさんいかわいがつて黙ります。(い機関紙にしてゆきたいと思いますので原稿、希望などなど少し寄せて下さるようお願いいたします)。

◎力ブ舍堂内定

年少隊夏季会場(キヤンプ)が次の通り内定しました。ただし、下僕分の後、決定します。

◎田中國委員長、山手地区副議会長に再選されました。

三月十七日開催の山手地区副議会に於いて田中國委員長は、満場一致で再選されました。

編集後記